

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

AÑO IV.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

VIERNES
9 de Mayo de 1879.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM. 780.

Seccion editorial.

OBSERVACIONES Á LA MEMORIA

DEL CONSEJO DE LOS FERRO-CARRILES
DEL NOROESTE.

III.

Todas las revoluciones oficiales, todas las leyes respecto del ferro-carril del Noroeste, dictadas desde su origen hasta la fecha, le dividen en tres líneas que se denominan: de Palencia á Ponferrada, de Ponferrada á la Coruña y de Leon á Gijón. ¿Por qué el Consejo interrumpió el uso constante y legal de esta nomenclatura, llamando simplemente línea de Galicia á las dos primeras?

¿Será porque, si, impropriamente no involucrara la seccion de Brañuelas á Ponferrada con la línea de Galicia, á la que no pertenece, resultaría que en Galicia apenas podía presentar el Consejo ninguna obra ejecutada?

Amantes de la claridad y respetuosos con las clasificaciones legales, no sin razon adoptadas, excusaremos detenernos en demostrar la confusion que engendraría su sustitucion por otras de invencion propia, que ni la division territorial, ni otra causa racional autorizan.

Para que los motivos de imposibilidad sirvan de legitima excusa ántes de la opinion, es imprescindible que aparezcan seriamente fundados.

Y no reconocemos este carácter al que pretende basar el Consejo, en la falta de instrumentos, planos, documentos de pago, etc., porque desde el primer instante dispuso de tales elementos, por haberse quedado con los ingenieros de la antigua empresa, en cuyo poder existian; pero aún no siendo así, la falta de instrumentos no merece consignarse como impedimento serio, y respecto á la de planos, en la Direccion general de caminos hallaría un ejemplar competentemente autorizado de ellos y de los estados de obras, si este Centro hizo cumplir á la empresa, como creemos el pliego de condiciones generales y las instrucciones que para su cumplimiento extendió la Junta consultiva y se publicaron con Real orden de 16 de Julio de 1855.

Con sorpresa nuestra manifiesta el Consejo de incautacion que hasta el mes de Octubre solo pudo organizar una comision de estudios en la seccion de Petín á Sárria, ántes de la necesidad de emplear solo agentes que merecieran completa confianza para el desempeño de trabajos que exigen garantías de grandísima exactitud,

Debemos hacer presente al Consejo una observacion, que hasta aquí nos sofocó cierto sentimiento; pero que hoy no podemos omitir.

Los trabajos del gabinete son constantemente rémora de las obras en la línea de Galicia, y contrasta con tal apatía el ejemplo de lo que sucede en Asturias, donde se ejecutaron con pasmosa rapidez. ¿A quién se adjudicará la culpa de tan inexplicable diferencia?

Lo ignoramos. Solo nos basta al objeto saber que si al jefe de la Comision de estudios de Monforte se le previniera con la anticipacion usada en otros puntos, la ejecucion de los necesarios entre dicha villa y la de Sárria, cuyo excepcional atraso recomendaba superior urgencia, por razon análoga á la que aconsejó la prelación dada en circunstancias ménos preferentes al túnel de la Perruca, que aquí no se tuvo en cuenta, no sucedería el caso raro y anómalo de que dicho jefe tuviese que arrostrar en el campo dias de nieves y rudos temporales en el invierno último, desperdiciando, como objeto sin valor, las bonancibles épocas, que le precedieron, segun ahora se va á malograr seguramente respecto de Galicia la compañía de la actual primavera, para aprovechar la cual, no divisamos preparativos de importancia, siendo otro año más, perdido para aquel desgraciado país.

No podemos creer en la imposibilidad de organizar comisiones de estudios, tan numerosas como se pretenda. La razon es óbvia:

El cuerpo oficial de caminos cuenta hoy con abundante personal, que raya á envidiable altura por su inteligencia.

Un solo ingeniero con un ayudante práctico, sin sobrestantes de escuela, satisficía ha veinte años todas las exigencias de servicios más extensos que hoy, en una sola provincia que conocemos, en la que actualmente existen tres ingenieros y cinco ayudantes y número proporcional de entendidos sobrestantes.

¿Puede alegarse en serio falta de personal, ni de competencia, al ménos perito de cuantos componen tan brillante cuerpo, á cuya altura convenia nivelar todos los que desempeñan los restantes servicios del Estado?

Es, pues, inútil que el Consejo solo, ó mancomunadamente con el señor ministro de Fomento, que también se parapetó en las Cortes tras análogo pretexto, intente escudar su lentitud con el atraso en los estudios, teniendo, ó pudiendo tener uno y otro á su disposicion libérrima los auxilios científicos de un personal más numeroso é ilustrado hoy que nunca, y tal vez, por la paralización de las obras públicas, más que nunca ocioso.

Este argumento es inadmisibile y falaz y si fuese verdadera la causa que se le atribuye, nos atreveríamos á calificarla de vergonzosa, porque la nacion puso á disposicion del señor ministro de Fomento un numeroso é inteligente personal y

por tanto, medios más que sobrados para que aquella desaparezca, siendo en todo caso imputable al mismo que pretende utilizarla como disculpa de su apatía.

AMILLARAMIENTOS.

Hemos recibido para su insercion la siguiente circular:

«Comision especial de Estadística de la riqueza territorial y sus agregadas de la provincia de Lugo.

CÉDULAS DE AMILLARAMIENTOS.

El Rxcmo. Señor Director general de Contribuciones con fecha 1.º del actual, entre otras instrucciones, previene y, consigna á mi cargo lo siguiente:

«Con el último y ya improrogable plazo concedido para la presentacion de cédulas de amillaramientos, ha llevado la Direccion de mi cargo su condescendencia y su deseo de proporcionar facilidades hasta un limite que ya no es posible traspasar; pues desde mediados de Diciembre último en que se publicaron los Reglamentos y Circulares para la ejecucion del servicio hasta fin del mes que hoy empieza, resultan más de cinco meses, durante cuyo largo término, ningun propietario puede dejar de llenar sus cédulas por muchas que sean las fincas que tenga que relacionar y grandes las dificultades que hayan podido ofrecérseles.

Es, pues, necesario que valiéndose V. de todos los medios oficiales y confidenciales de que pueda disponer, se sirva volver á excitar por última vez á todas las Juntas municipales de esa provincia y á los propietarios de la capital que todavía no hayan presentado sus cédulas para que lo verifiquen dentro del último plazo concedido, evitando así las consecuencias á que su falta, ya injustificada, les expondrá.

Cumpliendo el deber que la Superioridad me previene de hacer conocer al público estas observaciones, las trasmito íntegras á V. S. para su gobierno y aperebimiento de los particulares, insertándolas en este periódico oficial.

Dios guarde á V. S. muchos años. Lugo 7 de Mayo de 1879.—El Jefe de la Comision, José Maria de Torres Perez.

Sres. Alcaldes Presidentes de las Juntas de Amillaramiento »

Con motivo del recurso de alzada interpuesto ante el Gobierno por un individuo que, habiendo sido incluido en el alistamiento de mozos para cubrir el cupo del año actual por el distrito del Congreso de esta córte, á causa de no haber sido incluido en ninguno de los reemplazos anteriores, y en cuyo recurso alegaba el interesado que tenia 33 años, que habia contraído matrimonio en 1872, esto es, á los 25 años cumplidos, y que, por tanto, estaba legalmente exento del servicio militar, se ha declarado que fué bien incluido en el alistamiento, y en consecuencia, que la comision del distrito del Congreso no ha infringido la ley, sino que ha hecho aplicacion rigurosa de su letra.

Esta resolucion la publica la *Gaceta* para que sirva de regla general en casos análogos.

Los tribunales de Berlin han juzgado recientemente á tres nihilistas rusos.

En casa de uno de ellos, el estudiante Gorewitz, se ha hallado el siguiente extracto del programa de la secta:

«Art. 16. En cuanto á los asesinatos que han de verificarse, preciso es tener por guía á la utilidad que la muerte de determinados personajes puede procurar á la revolucion. En primer lugar, deben desaparecer los individuos que presentan los más peligrosos obstáculos á la organizacion revolucionaria; en segundo término, aquellos cuya muerte violenta y repentina ha de infundir mayor temor y paralizar la accion de los gobiernos despojándolos de sus más enérgicos é inteligentes agentes.

Art. 23. La única revolucion verdaderamente útil es la que destruye fundamentalmente la nacion misma del Estado y la que echa por el suelo todas las tradiciones y leyes del imperio ruso.

Art. 24. Nuestra única mision es la ruina por completo de todo lo que existe; la próxima reunion general reedificará un orden social razonable »

No era posible que se prolongase más el conflicto provocado con la conduccion del correo de Castilla por la via de Portugal. La Direccion de comunicaciones, comprendiendo la imprudencia de la determinacion adoptada, reconoce que, por ahora, el servicio tiene que hacerse como hasta ha pocos dias se practicaba.

El correo que ayer salió de Madrid llegará á ésta mañana, como anteriormente sucedia; y el de esta ciudad dirigido á Castilla marchó ayer conducido por la Ferro-carrilana

Nos alegramos que el asunto se haya resuelto sin más entorpecimientos, y cumplidos dar las gracias á los señores que han procurado el pronto término de situacion tan anómala y perjudicial.

Un colega de la Coruña nos dá cuenta de los medios empleados por varios representantes electos,

Dice así:

«Imparciales ante todo, consignamos gustosos que el señor conde de San Juan, D. Javier Ozores, D. Paulino Souto, D. Nicasio Perez, don Antonio del Moral y D. Nicolás María del Rio, como senador y diputados electos, dirigieron hace dias un telegrama al Sr. D. Daniel Garballo, para que en union con los demás senadores y diputados electos en la provincia residentes en Madrid, gestionasen cerca del Excmo. señor ministro de la Gobernacion el pronto restablecimiento del interrumpido servicio de correos, entre Lugo y Brañuelas. Iguales gestiones habian practicado directamente, el Ayuntamiento, la Diputacion y el señor Gobernador de la provincia.

El resultado no se ha hecho esperar, y con la mayor complacencia publicamos el telegrama recibido hoy á las once de la mañana.

«Madrid 7 once mañana.

Paulino Souto, diputado electo.

Orilladas todas las dificultades quedará restablecido servicio Brañuelas, desde mañana. —Carballo.»

Si de tal manera se conducen nuestros diputados y senadores en las cuestiones que á estas provincias afecten, mucho tendrá que agradecerles el país que representan.

En algunos distritos de esta provincia va á ser reñida la lucha en las elecciones municipales que mañana deben verificarse.

Hemos visto un manifiesto impreso, sin pié de imprenta, firmado por el Alcalde presidente de la actual Corporacion municipal del Corgo, como tal funcionario, documento dirigido á los electores de

aquel distrito, en el cual se dirigen graves cargos al Sr. D. Domingo Lage, ex-alcalde del mismo.

No prejuzgaremos la cuestion, pues no conocemos los antecedentes; pero nos parece impropio que una persona constituida en autoridad, abuse de su cargo, dando al público documentos de carácter especial, suscritos, invocando la autoridad que ejerce.

Segun parece, en Taboada, el elemento absolutista, del cual forman parte, como es natural, varios padres de almas, se aprestan á luchar enérgicamente.

Tambien en Otero de Rey habrá movimiento: el elemento avanzado combatirá vivamente á todos los demás matices.

Cualquiera creeria que los intereses de los pueblos inspiran á los que tanto se afanan en ocupar los puestos de la administracion local: ¡desdichados los pueblos que son víctimas de estas luchas, en las que podrán ganar los agitadores; pero en las que de seguro pierden los intereses públicos!

Y en la capital ¿cuántos estamos?

Parece que no se está quieto cierto elemento que no simpatiza con la situacion, ni con nosotros, ni con lo que huele á liberal.

No comprendemos cómo *El Clamor* no toma parte en esta contienda, pues se trata de sus intereses y como el colega no será nunca de las huestes liberales está en el caso de apoyar á los que le son simpáticos, segun él dijo, y ahora tratan de llegar á donde puedan.

La Excmo. Corporacion provincial acordó auxiliar con la cantidad de 125 pesetas la publicacion del drama *Soledad*, estrenado en el teatro de esta capital por la Compañía infantil, y escrito por nuestro compañero de redaccion Aureliano J. Pereira.

Leemos en *El Anunciador* de Pontevedra:

«El sábado tuvo lugar la eleccion de senadores y,.... no queremos decir más sobre lo ocurrido en la eleccion de senadores »

Y como el colega no dice más, tampoco nosotros podemos copiar más.

Y es bastante.

Noticias de Galicia.

Han sido elegidos senadores por la provincia de Pontevedra los Sres. conde de Almina, D. José Vieites y D. Manuel Uhagon; por la de Orense los Sres. marqués de Leis, Torres Valderrama y D. Escolástico de la Parra.

—Ha fallecido el dia 5 en Pontevedra el señor D. José M. Santos, dignísimo ciudadano y antiguo liberal cuyo nombre era querido y estimado en Galicia. El fué uno de los miembros de aquella Junta revolucionaria que en 1846 extendió su accion á las cuatro provincias gallegas é hizo levantarse al país no tanto para derribar el gabinete Narvaez, como para reivindicar los derechos propios.

Descanse en paz el honrado patricio.

—De *El Porvenir*:

«Cada vez aumenta la concurrencia á la iglesia de San Agustin en donde los Reverendos PP. Domingo y Rademaker predicán todos los dias un poco despues del anochecer. El primero ha explicado ayer con precision y claridad la doctrina moral relativa á los dos primeros mandamientos, y el segundo desenvolvió magistralmente la idea del pecador en todas las épocas de la vida. Hombre práctico y de experiencia adquirida en 30 años en los cuales ha

predicado 66 misiones, conoce perfectamente el corazon humano, y sabe dominar perfectamente el auditorio, no por las imposiciones del arte, sino por la persuasion que nace de la clara exposicion de las verdades reveladas.

El número de oyentes es crecidísimo, y los que más abundan son los obreros, que, á pesar de entregarse al trabajo desde las cinco de la mañana, no pierden aquella preciosa ocasion de ilustrarse acerca de las verdades más necesarias al hombre.

Bueno es que el ejemplo parta de algun lado.»

—El sábado llegó á Villagarcía el señor Cardenal Arzobispo de Santiago, que lleva el objeto de presidir la eleccion de superiora del convento de religiosas y predicar al pueblo durante algunos dias

Noticias generales.

En las excavaciones que se están practicando en las afueras de la puerta de San Francisco de Tarragona, donde ha de levantarse el nuevo edificio para las Hermanitas de los pobres, se ha descubierto una sepultura, al parecer, del tiempo de los romanos, en la cual se han encontrado varios restos humanos. La particularidad de hallarse construido dicho sepulcro en el hueco de una peña hará que no pueda conservarse en el museo arqueológico de aquella capital.

—A consecuencia de los sucesos ocurridos hace algun tiempo en Puente la Reina, entre la guardia civil y varios mozos del pueblo, salió hace pocos dias de Pamplona para dicho punto un oficial encargado de practicar algunas diligencias en la causa que sobre el hecho se instruye.

El sábado último, al salir dicho oficial de un café de aquel punto, fué acometido repentinamente por un sugeto, que navaja en mano se abalanzó á él.

Una de las cuchilladas le atravesó el gaban de paisano que vestía, unos guantes y varias tarjetas, debiendo su salvacion, indudablemente, á los obstáculos con que tropezó el arma. Otra cuchillada le rompió el baston, del que hizo uso para defenderse, hiriéndole en la mano, aunque ligeramente. Al verse objeto de tal agresion, sacó el revolver que llevaba enfundado, lo que fué causa de que se retardase este medio de defensa, consiguiendo, no obstante, hacer un disparo al agresor, aunque infructuoso, por haber éste apelado á la fuga.

—A causa de las continuas lluvias de este invierno, de los deshielos de la sierra y del mal estado en que se encuentra el cauce del río Genil, éste, segun escribe de Granada, se ha salido de madre en la vega, inundando muchos predios y originando perjuicios considerables.

—La diputacion de Avila se ha asociado al pensamiento de dirigir á las Cortes una súplica en sentido de que se rebajen los derechos de pontazgo y portazgo que tanto perjudican al transporte en caballerías y carros dañando á la exportacion é importacion de productos.

—Dice un colega de Barcelona, que el colegio notarial de aquella poblacion se ha dirigido al ministerio de gracia y Justicia en demanda de proteccion y auxilio con motivo de los atropellos, vejámenes y humillaciones de que han sido víctimas diversos notarios en varios distritos electorales de Cataluña.

—La Sociedad geográfica de Marsella ha recibido un despacho en que se le asegura que el famoso viajero Stanley llegó el dia 18 de marzo á Zanzibar á bordo del yate Albion.

—El estado de miseria en que se hallan muchos pueblos de la provincia de Almería, es por todo extremo desconsolador, pues no se sabe, como podrá remediarse tan aflictiva situacion, atendido á que se consideran completamente perdidas las cosechas.

—Un periódico inglés hace una biografía del czar Alejandro, de la cual extractamos los siguientes párrafos:

«Lo que más llama la atencion de quien por vez primera ve á Alejandro II, es su profunda tristeza. Su aspecto es tan grave y melancólico como el del Dante. Segun nos decia uno de sus intimos, no hay soberano que tenga tanta conciencia como el czar de la responsabilidad que su situacion le impone,

En su juventud era más alegre, desde 1849, y sobre todo desde que subió al trono, empezó a apoderarse de él esa tristeza, que aumentaron la muerte de su tía Helena, y más aun la de su hijo mayor á quien adoraba.

Es fatalista, una de sus máximas favoritas es que se debe reflexionar ántes de ejecutar; pero que una vez tomada resolución, no se debe retroceder.

Es uno de los hombres más guapos del imperio, y muy inclinado á la vida de familia. Se acuesta generalmente hácia las once y media, y á las siete de la mañana ya está levantado y de paseo. A esa hora tuvo lugar el atentado de Solowieff.

—Días pasados, en Villanueva y Geltrú, una mujer dió á luz un feto doble, que reunía la completa conformación de todos los miembros en dos criaturas del sexo femenino, unidas por el bajo vientre y muertas al ver la luz.

—Parece que en atención á los muchos establecimientos fabriles que se han cerrado en la villa de Valls, son numerosos los operarios que se han quedado sumidos en la mayor miseria, llegando á preocupar á aquel vecindario la falta de recursos para subvenir á tantas necesidades y hacer ménos penosa la situación de los pobres jornaleros que quedan sin trabajo.

Sección extranjera.

Es un hecho enteramente probado que Solowieff tiene cómplices. Pero, si pertenece al mismo grupo nihilista que ha asesinado á Mesenzew y Krapotkin ó á otro partido revolucionario, ignórase hasta ahora. Es muy probable que sea nihilista, y que sea miembro de ese comité que se ha difundido por toda Rusia, el mismo que hace cuatro semanas prometió expresamente conservar la vida del emperador, quizá como medio de astucia para ejecutar más fácilmente su designio. Se cree probable que dentro de breves días haga público el periódico revolucionario *Pais y Libertad* la veracidad de nuestras presunciones. Por de pronto existen en Rusia dos grandes sectas, de las cuales la una es más radical que la otra, y en cuyos programas ha sido decretado el asesinato contra el emperador. Esto es conocido en todo el pueblo ruso. A la última que debe ser más jóven y quizá una rama de la primera debe pertenecer Solowieff. Aun cuando se diferencian en algo, apenas merece tomarse en consideración, pues todos son nihilistas, trabajan, en muchas ocasiones juntos para conseguir sus fines; para Rusia, sin embargo, es una gran importancia conocerlas á fondo, y conocer sus proyectos. Poco despues de ser introducido Solowieff en prisión se personaron en ella el gran príncipe Nicolás y Drentelen seguidos de un escribano. El gran príncipe abrió la puerta del calabozo, y se dirigió hácia el prisionero, pronunciando estas palabras: «¿Por qué has disparado contra el emperador?» El criminal dió al príncipe tan grosera respuesta, que éste, enteramente furioso, abandonó el aposento. Drentelen probó con buenos modos interrogar al prisionero, y despues de una pequeña y amigable conversacion, le preguntó con un tono cariñoso: «Dígame usted sinceramente, ¿cuál ha sido la causa de haber usted atentado contra la vida del emperador?» Entónces él se levantó y contestó: «Excelencia, quiero decirle á usted el por qué: ha sido porque me ha tocado esa suerte, me ha sido mandado. Cómplices tengo, esto es cierto; pero, quienes son, me es imposible decirlo porque no los conozco. El mandato lo recibí en una carta; en ella se me decía que me habia tocado esa suerte, y como habia jurado obedecer, quise llevar á cabo mi comision.

Lo que Solowieff ha confesado segun los rumores parece ser verosímil, aún cuando no nos consta si ha dicho la verdad. En caso de esto ser cierto, y si de este modo se obtienen los preceptos de tal secta, entónces debe aquí existir una asociación cuyos miembros entre sí son desconocidos y que tienen sus reuniones sólo en un punto determinado, por ejemplo, Moskou, y cuyos nombres conocen sólo aquél ó aquellos que los dirige y se hallan en el primer grado. Corre también el rumor de que Solowieff será envenenado en su calabozo, pues los nihilistas tienen camaradas en la misma prisión que pertenecen á su secta, los que lograrían proveerle

de algunas dosis de veneno. Sin embargo, esto no deja de ser dudoso, además de que el gobierno tiene en la misma varios policías secretos que vigilan constantemente sobre esto.

Un segundo rumor se ha esparcido há cuatro dias. Es respecto de una nueva tentativa de asesinato sin resultado en la persona del chanciller Teodorow. Dónde, no se sabe. Se dice que en su mismo escritorio, otros afirman lo contrario, asegurando ha sido en la calle de las Lentejas (Erbseustrasse). Terrible es este rumor ante otros muchos que diariamente se esparcen y llenan de consternación al país.

Cuando en 1866 Karakoffw disparó contra el emperador, hubo en todas las cárceles públicas sangrientos motines, los castigados se hallaban desenfrenados de una manera inconcebible, y sólo despues de muchos esfuerzos se les pudo sujetar con ayuda de la policía.

El pueblo, que amaba con un cariño entrañable al emperador, ante este hecho de maldición y villanía sucedido, se alarmó; rumores corrian de una parte á otra, temiéndose una gran sublevación en contra del criminal.

Esto es lo que desean ahora los nihilistas. Si el asesinato del emperador se hubiera llevado á cabo, se hubiera seguido despues de la terrible consternación una sublevación general la venganza del pueblo contra tal hecho. Agentes habrían trabajado en él para esto, y se puede apostar ciento contra uno, que labradores y ciudadanos fortificados con parte del ejército habrían destrozado una multitud de palacios y hecho un terrible escarmiento con sus dueños. Entónces se hubiera interpuesto la autoridad y —sería una violenta revolución.—Una revolución que tenía su origen en el amor hácia el soberano y que inducido por esa misma causa se habria extendido formidablemente.

En la confusión que de esto resultaría piensan los nihilistas vencer. Todas las estaciones del ferro-carril y caminos están ocupados y vigilados continuamente, sin poder nadie sin competentes documentos, transitar. El palacio del Invierno se halla cercado por un cordón de policía y tropa.

Sección local.

Anteayer fué conducido á su última morada el cadáver del Sr. D. Pedro Aenlle y Rocha, antiguo y ferviente liberal, que habia sido ayudante del ilustre general Riego.

Va disminuyendo de una manera sensible la escasa hueste liberal de esta ciudad, así es que cada pérdida que en él se deja sentir nos afecta profundamente.

Hemos oido decir que la mayor parte de los vinos que estos dias introducen en la capital los traficantes contienen gran cantidad de agua, y segun parece, es con objeto de que no se conozca la adulteración practicada por medio de la *fuchsina* ú otras materias colorantes.

Recomendamos este asunto á la autoridad local, porque para nosotros, como para el público, tan punible es la falsificación que con la *fuchsina* se practica, como la mistificación llevada á cabo con agua simple, mayormente si esta tiene por objeto que no se descubran fraudes más perjudiciales para el consumidor.

Creemos que un castigo severo aplicado á uno de los infractores serviría de ejemplar para todos los demás.

La falsificación y el fraude han llegado á tal extremo, que reclaman enérgicas medidas que acaben con la impunidad de los burladores, y la autoridad que las adopte puede contar con el agradecimiento de todo el público consumidor.

Ayer, ocho de Mayo, recibimos el número de *El Anunciador* de Pontevedra correspondiente al veintiocho de Abril.

¿Vendrá también por la vía de Portugal?

Casi á mediados de Mayo, vuelve á recrudecerse el invierno, segun el frío intenso que se ha dejado sentir estos últimos dias, y como consecuencia de ello la nieve que á intervalos se vió descender.

Es una delicia; despues de siete meses de lluvia y cuando esperábamos—si hemos de creer en las estaciones—entrar en el verano, resulta que todavía estamos en pleno invierno, viéndonos precisados á envolvernos en las pluviales.

¡Ojalá que esto no sea precursor de grandes calamidades!

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—San Gregorio Nacienceno, *Efemérides.*—(1340).—Disuélvese la Junta de obispos gallegos, convocados en 2 de Noviembre de 1337, por D. Martín, arzobispo de Santiago, contra la audacia de los poderosos.
—(1808).—Pronúnciase Oviedo contra los franceses.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Boná 19 de Julio de 1855.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la úretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los brónquios: las tós y la consunción.

Doctor Rod. Wurzer.

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1½ libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodríguez Cortés, botica-Batitales, 22, Manuel María Iglesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, comercio, Traviesa, 7, Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Ciática, Reumatismo.—La sola mención de estos nombres inspira terror á cuantos han experimentado la influencia terrible de las enfermedades designadas por aquellos. Sin embargo Holloway ha inventado un sistema de curación que debería infundir nuevo valor y nuevas esperanzas aun á los más desesperados. Dicho sistema prescribe que, despues de fomentadas las partes afectadas con salmuera tibia y despues de habérselas secado cuidadosamente, ellas sean frotadas con paciencia y perseverancia con el Ungüento Holloway, y que las Píldoras del mismo nombre sean tomadas conforme á los libretos de instrucción de que va acompañada cada caja. Este tratamiento traerá á feliz terminación el ticdoloroso, la neuralgia, el reumatismo y la gota por mas que se hayan presentado en sus peores formas reducirá los tendones tensos y fortalecerá el miembro enervado.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 8 11' n.—Recibido á las 11'35 n.

La *Gaceta* publica un decreto reformando el Cuerpo del Estado Mayor del ejército.

Ha sido suspendida *La Union* por 20 dias.

Aceptada la dimisión del Gobernador de Salamanca.

Imp del DIARIO Armañá 2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ELEGANCIA

Sombrerería

ECONOMIA

Buen gusto

DE

Perfeccion.

P. FERNANDEZ PIMENTEL.

Plaza Mayor, 14, fondo del Canton.

Se acaba de recibir en este establecimiento un abundante y variado surtido de sombreros, procedentes de las mejores fábricas de París.

El ver nada cuesta, y se convencerán de que el pueblo de Lugo no tuvo hasta el presente, un sombrero que pudiese satisfacer el deseo de los consumidores.



GABINETE ODONTALGICO

DEL

DOCTOR D. FELIX GAOS ESPIRO,

Profesor dentista de Cámara de S. M.

D. ALFONSO XII

Y DE LOS HOSPITALES DE BENEFICENCIA DE ESTA CAPITAL, SÓCIO DE VARIAS ACADEMIAS MÉDICO-QUIRÚRGICAS Y CIENTÍFICO-ARTÍSTICAS.

Subdelegado de Cirujanos dentistas.

Premiado con medalla de plata en varias Exposiciones.

CALLE REAL, 37, 2.º - CORUÑA.

Tratamiento de las enfermedades y operaciones quirúrgicas de la boca sin causar el más leve dolor por medio de agentes anestésicos inofensivos al paciente.

Orificaciones, empastes, metalizaciones, marfilaciones y limpieza de la boca.

Construcción de piezas parciales y totales, desde un solo diente hasta dentaduras completas, acomodadas a todas las fortunas y garantizadas por diez años.

Obturadores y paladares artificiales para fisuras congénitas en oro y bases caoutchout celuloide y platino.

Dientes y muelas N. americanas del Dr. Vite, de 10 a 20 pesetas.

Elixires, polvos, jabones, cepillos higiénicos para hermosear la dentadura sin atacar el esmalte.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposición de Lugo en 1867, en la de Valladolid, en la Universal de Viena 1871, en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4 1/2, 5 1/2, 6 1/2, 7 1/2, 8 1/2, 9, 10 y 12 reales libra.

PIEDRAS FRANCESAS

PARA

MOLINOS HARINEROS.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden a plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C.ª, Acevedo 77, Coruña: informarán en esta, Comercio de Antonio Mendez.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo.

ACTAS

RARA LAS

ELECCIONES MUNICIPALES.

Se hallan impresas y á la venta en la imprenta donde se imprime este *Diario*.

Al hacer los pedidos se servirán expresar el número de colegios de que consta cada Ayuntamiento.

PERFUMERIA de SEOANE.

Plaza Mayor, 9, principal,

Acaba de recibirse directamente de Francia é Inglaterra un gran surtido en aguas de Toilette y dentrificas: opiatas, cremas, cosméticos, jabones, extractos, peines, cepillería y otros muchos productos.

Especialidad en blancos y tintes.

Cuerdas, arcos y demás accesorios para violin.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

Pastillas de viaje de la fábrica de chocolate de Francisco Fernandez y hermano, calle de la Reina, número 10, Lugo.—Las pastillas de viaje que elabora Francisco Fernandez y hermano, son tan á propósito, son tan convenientes para todo el que viaja, que más bien debiera llamárselas pastillas indispensables: están elaboradas de un exquisito chocolate hecho expresamente para comerlo en crudo; y al objeto, de 56 á 80 pastillas entran en una libra, perfectamente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegante, se conservan de seis á ocho meses, no hay dulces, no hay confite, que pueda reemplazar á las pastillas de viaje de Francisco Fernandez y hermano: ellas desempeñan las funciones de reparar la flaqueza del estómago. El agua que al que viaja tanto daño suele hacerle, por la variación propia de los puntos que recorre, tomando ántes dos pastillas, puede estar seguro le sentará bien; ningún mal efecto puede temer de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago, que por las horas intempestivas de las comidas suele afligir á la mayor parte de las personas la tós, y aun calman los padecimientos de la laringe, y suavizan la garganta del polvo y miasma que se aspira en los viajes. Se venden por libra á 12, 16 y 20 reales y en cajitas.

La persona que hubiese encontrado una yegua castaña, con la crin por hacer y de seis cuartas poco más ó menos, y con aparejos de albarda y manta, que se extravió el día 29 en la feria de Nadela, se le ruega la entregue á su dueño D. Cesáreo Rodríguez, vecino de la Puebla de San Julian, quien dará un buen hallazgo.

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones para Juzga dos, Ayuntamientos y oficinas.

Terreno para solares

Las personas que deseen adquirir terreno para solares en la calle del Progreso de esta Capital, pueden concurrir á la Notaría de don Domingo Carballo y Cabo, en donde se les enterará del precio y demás condiciones.

No más fuchsina.

Libritos de papel químico.

Se venden al precio de dos reales en la Administracion de este periódico.

Gran almacén

Música, Pianos, Armoniums é Instrumentos de todas clases.

de D. Canuto Berea,

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros garantizados á gusto del consumidor á pagar al contado, ó á plazos desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.

En la Ruanueva, número 23, se ha establecido una escuela de instrucción primaria bajo la dirección de D. Ramon Goy Ulloa, profesor de primera enseñanza.

Estados de juicios verbales, conciliación y de faltas